
-1-

会議の名称 令和３年３月定例教育委員会

日 時 令和３年３月１０日（水）

午前９時から午前１１時５分まで

場 所 西庁舎３階 学習室１、２

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育部次長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 水野和幸

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課補佐

（スポーツ担当） 山田克仁

文化の家事務局長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課主幹

（平成こども塾担当） 青山均

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 久保田順子

傍 聴 者

２人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

なし

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の一括報告

⑵ 緊急事態措置解除を受けた教育活動ガイドラインについて

⑶ 教育委員会及び関係各課からの報告
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３ 決定承認及び報告事項【非公開】

⑴ 要保護・準要保護の認定

⑵ 区域外・学区外就学の許可

４ その他

議事録署名者

安藤委員

議事録

教育長 令和３年３月定例教育委員会を始めます。

年度末の事業報告をいただき、４月から新たなスタートが切れるよ

うお願いします。

本日の議事録署名者は、安藤委員にお願いします。

今回、決定承認事項はございませんので、報告事項から始めますが、

次第の順序を変更し、緊急事態措置解除を受けた教育活動ガイドラ

インについて事務局から説明をお願いします。

（資料８に沿って説明を行う。）

教育長 ご意見等なければ、続いて、後援・推薦名義専決処分の一括報告に

ついて、事務局から説明をお願いします。

（資料１に沿って説明を行う。）

委員 ロボットプログラミング教室体験会の処理は、申請日から承認日ま

での期間が１日と短くないですか。

事務局 修正や追加資料の提出がありましたので、最終的に書類が整った日

を受付日としています。事前に相談や書類審査をしていましたので

結果として翌日に承認を行うことが可能でした。

教育長 他にご意見等なければ、教育委員会及び関係各課からの報告に移り

ます。みどりの推進課平成こども塾から説明をお願いします。

（資料２に沿って説明を行う。）

委員 前月の教育委員会で、サポート隊に１人の加入と報告がありました。

今月の報告では、勧誘活動を再開し２人加入ありとありますが、新

たに２人の加入があったということですか。

事務局 そのとおりです。合計３人となりました。

教育長 他にご意見等なければ、続いて、文化の家から説明をお願いしま

す。

（資料３に沿って説明を行う。）

委員 事業報告の創造博について、音楽はアーティストの名前があります

が美術は２人展となっています。その２人も名前があると、美術と

音楽とでバランスが取れると思います。
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内１名が今回で創造スタッフを退くそうですが、新しい創造スタッ

フが決まるかと思いますが、選考はどのように行いますか。

事務局 前任スタッフの紹介や事務局の選考などです。

教育長 他にご意見等なければ、続いて、中央図書館から説明をお願いしま

す。

（資料４に沿って説明を行う。）

委員 延滞者は、減少傾向にあるのでしょうか。

事務局 過去３年間でかなり減少しています。また、延滞を発生させないた

めメールで返却日のお知らせをはじめましたが、このメールサービ

スにいかに登録いただくかに力を入れています。新規登録者には必

ずメールサービスの情報提供をしています。

委員 ＩＣシステム導入のための研修とは、どのようなことを行うのです

か。

事務局 図書館システムはＩＣチップに対応するためにバージョンアップし

たソフトを使うことになり、新たな操作が必要となります。自動貸

出機のタッチパネルの操作方法やエラーになった場合のトラブル対

応ができるように研修を行います。

委員 人を介さずに自分一人で貸し出し手続きが行える自動貸出機は何台

あるのでしょうか。

事務局 三台です。

委員 ＩＣシステム導入に伴いデータ管理を徹底する必要があり、職員は

業者に任せきりにするのではなく、問題が発生したときに何が起き

ているのか概要を把握できなければならないと思います。ＩＣシス

テム導入による管理は便利でわかりやすいですが、使用する側が使

用方法の基本を理解しておくことは必要ですので気をつけてほしい

と思います。

事務局 館内会議を活用して周知を図りたいと思います。また、意見をいた

だいた安全対策についても必ず研修の中で確認したいと思います。

教育長 他にご意見等なければ、続いて、給食センターから説明をお願いし

ます。

（資料５に沿って説明を行う。）

委員 献立表の今月の愛知の野菜について、長久手産の野菜は収穫があま

りなかったため使用できなかったとのことですが、今年はブロッコ

リーなどの収穫が非常に多く安価であぐりん村に出荷しているとい

う情報を耳にしたことがあります。長久手産の野菜の収穫が少ない

という情報と異なりますが、使用に際しては値段も考慮しているの

でしょうか。

事務局 単価が若干高い状態であっても、長久手産の野菜を使用するように

していますが、全てを賄うことは困難ですので値段も考慮して選択
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します。

委員 ３月の献立は、栄養士の工夫で豪華な印象を受けます。◎のついた

もものタルトは、給食センターを介さずに業者が学校に人数分を直

送するということですか。

事務局 そのとおりです。

委員 今回のもものタルトは、アレルギー対応食ですか、それとも一般的

な材料を使用したものですか。

事務局 極力アレルギー源の少ない物を選定してはおりますが、全くアレル

ギーフリーの物ではありません。

委員 今月もサラダに混ぜるアーモンドがクラス配布になっています。ナ

ッツのアレルギーの人が多くなってきたので、別添えにして食べら

れる人は使用するという配慮であったと思います。ごまドレッシン

グについても同様にクラス配布となっていて、段々と対応が進めら

れてきていると思います。

保育園の春休み中の委託弁当は、どちらから配達されるのでしょう

か。

事務局 豊田にあるお弁当を手がけている業者になります。

委員 手袋の破片混入チェックの説明がありましたが、手指等の切断リス

クなどの危険も感じました。手袋が切れるということは手指も切れ

てしまう恐れもあるので、機器を使用する際の裁断の在り方につい

てもう一度見直しを行うなど、気をつけていかなくてはいけないと

感じました。

事務局 承知しました。

他にご意見等がなければ、続いて、生涯学習課から説明をお願い

します。

（資料６に沿って説明を行う。）

委員 スポーツ推進委員の研修としてラジオ体操を実施したとのことです

が、今後はどのように事業展開をしていくのでしょうか。

事務局 ラジオ体操はスポーツ推進員が主体となって行う事業の準備体操と

して既に取り入れていますが、漫然と音楽に合わせて身体を動かす

だけではなく、この運動は身体のどこを伸ばすといったことを改め

て勉強しながら、ラジオ体操を実施するための研修となります。

委員 現在、小学校ではラジオ体操を実施していますか。

教育長 運動会で実施をしている学校もあります。

委員 ラジオ体操は子どもたちに認知されているのでしょうか。

教育長 運動会で実施している学校もあれば、それに代わる運動を取り入れ

ている学校もあります。

委員 今はラジオ体操を知らない若い人も多いように感じていましたので、

若い世代へアピールという意図はないのでしょうか。
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事務局 研修ではどのような理論に基づいた体操かを学びました。ラジオ体

操はスポーツ推進委員の事業では必ず実施していますが、若い世代

への周知という認識は持っていなかったので、今後の検討事項とし

たいと思います。

委員 情報誌スマイルは、どこへ配布するのですか。

事務局 ６５歳、６６歳の方を住民登録情報から抽出し、全員に郵送してい

ます。

また、市役所生涯学習課前のラックを始め、市内の公共施設に置い

ています。

委員 対象者を絞っていますが、高齢者だけでなく多くの方の手に届くと

良いと思います。教育委員などを担うことで市役所や公共施設を訪

れる機会が増え目に付くようになりましたが、長い市民生活を送っ

ている中では知りませんでした。もっと多くの方が必要とされてい

ると思います。特定の年齢だけでなく、より広がりを持った配布方

法を検討いただければと思います。

事務局 情報誌スマイルは定年退職された方が、外に出て行くきっかけ作り

を目的に製作を開始しました。当初は定年退職後の６０歳及び６１

歳の皆様に送っていましたが、昨今は定年退職後もしばらく仕事を

続けられることもあり、６５歳、６６歳の方が地域で顔なじみの方

を作っていただくことを目的に製作しています。それ以外の方にも

手に取っていただけるよう検討します。

教育長 他にご意見等なければ、続いて、教育総務課から説明をお願いしま

す。

（資料７に沿って説明を行う。）

委員 緊急事態宣言の解除に伴い、学校開放事業も再開され、学校の体育

館の施設利用をしておりますが、夜間も教員の自家用車が駐車され

ており、長時間の勤務について心配しています。他の市町にて、児

童生徒のタブレット端末の持ち帰りを小中学校全てにおいて許可す

るという方針を聞きましたが、長久手市においてはタブレットの持

ち帰りについて検討状況はいかがですか。

事務局 長時間勤務について、特に中学３年生の担任教員において長時間勤

務が発生している状況が確認できました。中学校においては、卒業

式後は３年生の担任教員は授業の空きもでき早く帰宅できるように

なると思います。この時期は１、２年生の学年末のまとめや次年度

の人事対応かと思います。明日は校長会、明後日には教頭会があり

ますので、全体に向けて注意喚起をします。

事務局 タブレット端末の持ち帰りについては、他の自治体において持ち帰

りを許可することや緊急時を想定した持ち帰り訓練を行う自治体が

あるということも聞いています。長久手市では平常時においても持
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ち帰りを許可することなど前向きな検討も含め、来年度、進めてい

きます。

教育長 他にご意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

しょうか。

公開部分の教育委員会を終わります。


